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Verspätung

Als	erstes	möchte	ich	mich	für	die	Verspätung	des	Vereinsblättle	entschuldigen.	Leider	gab	es	technische
Probleme,	so	dass	es	heute	erst	rauskommen	konnte.

Berichte	Abteilungen

Wir	haben	die	Hälfte	des	Jahres	schon	etwas	überschritten,	aber	in	den	meisten	Sportarten	ist	aktuell	Pause.
Daher	bekommt	ihr	von	den	Abteilungen	eine	kleine	Saisonrückblick	bzw.	Zwischenstand.

Schwimmen



Das	 erste	 Halbjahr	 2022	 neigt	 sich	 dem	 Ende	 zu	 und	 die	 erste	 Saison	 der	 Schwimmabteilung	 ist
abgeschlossen.	Der	Trainingsbetrieb	setzt,	bis	auf	wenige	Ausnahmen,	für	eine	kurze	Sommerpause	in	den
Schulsommerferien	aus.	Dank	den	neuen	Kursleiter*innen	und	Trainer*innen	Noah	Schwörer,	Florian	Jantzen,
Julius	Schrickel	und	Ruben	Holste	konnten	wir	dieses	Halbjahr	unseres	Kurs-	und	Trainingsangebot	weiter
ausbauen	und	noch	mehr	Schwimmer*innen	die	Möglichkeit	bieten,	Schwimmen	zu	lernen	oder	im	Verein	zu
trainieren.

Außerdem	 wurden	 im	 Rahmen	 der	 Abteilungsversammlung	 neue	 Amtsinhaber*innen	 gewählt.	 Die
Abteilungsleitung	übernimmt	seitdem	Tim	Bauer,	stellvertretender	Abteilungsleiter	ist	Julius	Schrickel.	Für	die
Mitgliederverwaltung	 ist	 nun	Felix	Käser	 zuständig	und	 für	 die	Kursverwaltung	Zsanett	Rodig.	Alle	weiteren
Ämter	blieben	unverändert	besetzt.

Diese	Saison	konnten	endlich	wieder	einzelne	Veranstaltungen	stattfinden.	Wir	nahmen	am	Sport	Camp	2022
der	 Jugendarbeit	 der	 Stadt	 Vaihingen	 an	 der	 Enz	 in	 den	 Osterferien	 im	 April	 teil	 und	 gestalteten	 für	 22
Grundschulkinder	ein	abwechslungsreiches	Schwimmprogramm.	Im	Mai	boten	wir	einen	Erste-Hilfe-Kurs	am
Kind	in	den	Vereinsräumen	der	Schwimmabteilung	im	Enztalbad	für	alle	Abteilungen	des	TVV	an.	Ebenfalls	im
Mai	wurden	die	Vereinsräume	an	einem	Samstagvormittag	im	Rahmen	einer	gemeinsamen	Putzaktion	wieder
auf	Vordermann	gebracht.	Dabei	wurde	zuerst	geputzt	und	anschließend	im	Enztalbad	Freibad	gegrillt.	Im	Juni
folgte	eine	Streichaktion,	bei	welcher	die	Türrahmen	der	Vereinsräume	gestrichen	wurden.	Es	waren	wieder
mal	zwei	schöne	und	produktive	Samstagvormittage.	Als	nächstes	großes	Event	fand,	ebenfalls	 im	Juli,	die
jährliche	Vereinsmeisterschaft	mit	 insgesamt	65	Schwimmer*innen	und	168	Starts	 im	Enztalbad	Hallenbad
statt.	Es	wurden	tolle	Leistungen	erbracht	und	viel	angefeuert.	Der	darauffolgende	Saisonabschluss	fand	auf
dem	alten	Badplatz	des	TVV	statt.	Hierbei	wurden	auch	die	Sieger*innen	der	Vereinsmeisterschaft	geehrt.	Es
gab	neben	Urkunden	und	Pokalen	auch	leckere	Kuchen	und	eiskalte	Getränke.

Zum	Ende	der	Saison	 fand	eine	Sitzung	der	Schwimmabteilung	 im	Vereinsheim	der	Schwimmabteilung	 im
Enztalbad	statt.	Es	wurden	unter	anderem	Fotos	von	der	Abteilung	und	der	Abteilungsleitung	sowie	von	den

Kursleiter*innen	 und	 Trainer*innen	 gemacht,	 um	 die	 Homepage	 zu	 aktualisieren.	 Als	 Ausklang	 wurde
gemeinsam	Pizza	gegessen.



gemeinsam	Pizza	gegessen.

Wir	danken	allen	für	die	schöne	Zeit	und	freuen	uns	auf	die	nächste	erfolgreiche	Saison	mit	euch!

Bericht	Judo

Beim	 Judo/Karate	 startete	 das	 erste	 Halbjahr	 wieder	 fast	 normal:	 das	 Training	 lief	 reibungslos,	 es	 fanden
Wettkämpfe,	 Gürtelprüfungen	 und	 auch	 andere	 Veranstaltungen	 statt.	 Hier	 ein	 kurzer	 Überblick
dazu:Sportliche	Erfolge:

Osterhasencup	(U9/U11):	drei	2.	Plätze	und	einen	4.	Platz	bei	4	Teilnehmern	vom	TVV
Nordwürttembergische	 Einzelmeisterschaften:	 zwei	 2.	 Plätze,	 einen	 4.	 und	 einen	 5.	 Platz	 bei	 4
Teilnehmern	vom	TVV
Gürtellfarbenturnier:	U15:	einen	3.	Platz,	Erwachsene:	zwei	1.	Plätze	bei	4	Teilnehmern	vom	TVV

Gürtelprüfungen:
In	allen	Gruppen	fanden	Prüfungen	statt,	die	Vorbereitungen	waren	durch	Corona	in	den	letzten	Jahren	immer
wieder	unterbrochen	worden,	was	gerade	bei	den	Kindern	ziemlich	schwierig	war.

Erwachsene:	1*Gelber	Gürtel,	1*	Blauer	Gürtel	und	3*	Brauner	Gürtel
Jugendliche:	1*	Weiß-Gelber	Gürtel	und	1*	Gelber	Gürtel
Kinder:	5*	Weiß-Gelber	Gürtel	und	4*	Gelber	Gürtel

Veranstaltungen:
Endlich	konnten	wir	wieder	Werbung	für	unsere	Sportart	machen:

die	Judokas	machten	beim	Ostercamp	der	Stadt	Vaihingen	mit	und	auch	der	"Tag	des	Judo"	fand
wieder	in	Zusammenarbeit	mit	der	Schloßbergschule	statt.	Alle	Kinder	hatten	viel	Spaß	dabei	und	wir
konnten	bei	beiden	Veranstaltungen	wieder	einige	neue	Mitglieder	gewinnen.
Auch	fand	wieder	die	Judosafari	(16	Teilnehmer)	und	das	Sommerfest	am	Badplatz	(ca.	60	Teilnehmer)

statt.
Auch	die	Karateks	konnten	wieder	Extra-Schichten	machen,	z.B.	im	Februar	und	März	Lehrgänge	(Kata
Bunkai).



Bunkai).

Ehrungen:
Michael	 Lohrer	 (Judo)	 wurde	 für	 über	 10	 Jahre	 Trainertätigkeit	 vom	WJV	 	 mit	 der	 bronzenen	 Ehrennadel
ausgezeichnet.	Uwe	Eesmann	(Karate)	wurde	vom	TVV	für	die	gleiche	Leitung	ausgezeichnet	(leider	ehrt	der
Karate-Verband	dieses	Engagement	nicht).

Ausblick:
Wir	 hoffen,	 dass	 im	 2.	 Halbjahr	 immer	 noch	Wettkämpfe	 stattfinden	 können,	 u.a	 hat	 die	 U13	 noch	 keine
gehabt.	Ebenso	 ist	noch	die	eine	oder	andere	Gürtelprüfung	geplant.	Auch	würden	wir	gern	wieder	mal	eine
Vereinsmeisterschaft	und	ein	Eltern-Kind-Judo	stattfinden	lassen.	
Mal	schauen,	was	noch	raus	kommt.

Detaillierte	 Infos	 wie	 immer	 unter:	https://tvv-judo-karate.de/news-judo/	b z w .	https://tvv-judo-
karate.de/news-karate/

Leichtathletik

Leichtathletik	gilt	bei	vielen	noch	als	reine	Individualportart,	in	der	die	einzige	Teamform	die	Staffel	oder	gerade
noch	so	die	Mehrkampfmannschaft	darstellt.	Dass	dies	im	Alter	bis	11	Jahre	nicht	mehr	ausschließlich	so	ist,
erleben	dienstags	und	freitags	bis	zu	20	Kinder	zwischen	6	und	11	Jahren,	die	bei	Übungsformen	wie
Hindernisstaffel,	Heulerweitwurf,	Weitsprungstaffel	und	vielem	mehr	ihren	Spaß	haben.	Die	genannten
Disziplinen	gibt	es	so	auch	bei	Kinderleichtathletikwettkämpfen,	in	denen,	je	nach	Ausschreibung,	bis	zu	11
Kinder	zu	einem	Team	gehören.	Dabei	dürfen	sich	auch	mehrere	Vereine	zusammentun,	dass	auch	kleinere
Vereine	dabei	sein	können.	



Vereine	dabei	sein	können.	

In	diesem	Jahr	hat	es	mit	einer	Teilnahme	leider	nicht	geklappt	und	so	veranstalten	die	Leichtathleten	ihr
eigenes	kleines	KILA	Sportfest.	

Unter	dem	Motto	„so	kinderleicht	ist	Leichtathletik“	sind	alle	dazu	eingeladen,	am	9.	September	von	17:00	bis
19:00Uhr	dabei	zu	sein.
Es	beginnt	mit	einem	gemeinsamen	Aufwärmen	zu	Musik,	bevor	verschiedene	Übungen	gemeinsam
ausprobiert	werden	können.	Dabei	gilt:	„alle	machen	mit,	so	gut	es	geht“,	es	werden	Leistungen	ermittelt,	aber
es	gibt	keine	Platzierung.
Auch	Nichtmitglieder	der	Leichtathleten	sind	herzlich	eingeladen,	sollten	sich	aber	zur	besseren	Planbarkeit
bis	31.	August	unter		leichtathletik@tv-vaihingen.de		anmelden.

Für	einen	Teil	der	jüngeren	Leichtathleten	markiert	dieser	Tag	auch	den	Wechsel	ins	spätere	Training,	bei
denen	das	spielerische	einen	kleineren	Stellwert	einnimmt,	aber	man	trotzdem	viel	Spaß	haben	kann,	wenn
man	seine	eigenen	Fortschritte	erlebt.

Turnen	&	Fitness

Nach	 zwei	 Jahren	 Corona	 konnten	 wir	 Anfang	 2022	 wieder	 unseren	 Sportbetrieb	 ohne	 Einschränkungen
aufnehmen.	Dank	unseren	unermüdlichen	TrainerInnen	gab	es	in	allen	Sportgruppen	durchgängig	Angebote.

Die	 wenigen	 Abmeldungen	 zeigen,	 dass	 unsere	 Mitglieder	 diesen	 Einsatz	 in	 schwierigen	 Zeiten	 honoriert
haben.	
Bei	der	Sparte	Gesundheitssport	konnten	wir	93	Teilnehmer	aufnehmen	und	haben	damit	noch	nicht	ganz	an
die	 Teilnehmerzahl	 vor	 Corona	 anschließen	 können.	 Einige	 Kurse	 fanden	 verkürzt	 statt,	 da	 nicht	 alle
ÜbungsleiterInnen	 zur	 Verfügung	 standen.	 Für	 das	 zweite	 Halbjahr	 2022	 erwarten	 wir	 jedoch	 eine	 ganz



ÜbungsleiterInnen	 zur	 Verfügung	 standen.	 Für	 das	 zweite	 Halbjahr	 2022	 erwarten	 wir	 jedoch	 eine	 ganz
normale	Beteiligung.	
In	 den	 Sparten	 Fitness	 Frauen	 und	 Fitness	Männer	 wurden	 die	 wöchentlichen	 Trainingsstunden	mit	 leicht
rückgängiger	Beteiligung	wieder	in	Anspruch	genommen.	Die	traditionellen	Gemeinschaftsaktivitäten,	die	seit
zwei	Jahren	ausgefallen	waren,	konnten	wieder	stattfinden.	Bei	den	Jedermännern	fanden	neben	den	Wander-
,	Rad-und	Stocherkahnausflügen	auch	traditionsreiche	Fest	wie	die	Salatparty	wieder	statt.	Und	jeder	konnte
feststellen,	dass	die	Jedermänner	das	Feiern	nicht	verlernt	haben.	Die	Fitness	Frauen	haben	das	Angebot	der
Winterwanderung	 gern	 angenommen	 und	 auf	 die	 Einladung	 zum	 Kaffeeklatsch	 am	 Wolfsberg	 sind	 sie
zahlreich	erschienen.	
Bei	den	Jugendlichen	sind	die	Sportgruppen	trotz	Mangel	an	Übungsleiterinnen	ganz	normal	angelaufen,	nur
bei	den	traditionell	geplanten	Wettkämpfen	in	der	Umgebung	wurden	die	Veranstaltungen	bis	in	den	Mai	wegen
Corona	kurzfristig	abgesagt.	Als	Ersatz	dafür	habenunsere	Übungsleiterinnen	einen	Wettkampf	 in	Vaihingen
für	 unsere	Mitglieder	 angeboten.	 Bei	 der	 Einweihung	 der	 neuen	 Kaltenstein-Halle	 hat	 Bianca	 Angebote	 für
Kinder	organisiert.	Unsere	Trainer	 für	Parkour	haben	 ihr	Projekt	 am	Alten	Bahnhof	mit	 der	Stadt	Vaihingen
erfolgreich	vorgestellt.	Im	September	2023	soll	die	Anlage	fertiggestellt	sein.	Noch	eine	erfreuliche	Nachricht:
Bianca	konnte	 im	ersten	Halbjahr	 fünf	neue	Assistentinnen	und	einen	Assistenten	 für	 ihre	Sparte	gewinnen.
Somit	wird	es	Entspannung	bei	der	Betreuung	im	zweiten	Halbjahr	geben.	
Die	Abteilung	Turnen	und	Fitness	war	bei	der	Eröffnung	des	Strandlebens	am	28.Juli	auf	dem	Marktplatz	stark
vertreten.	 Von	 der	 Weinhandlung	 Posch	 haben	 wir	 einen	 Ausschankwagen	 gemietet,	 diverse	 Getränke
angeboten	 und	 unsere	 Jugendlichen	 hatten	 einen	 Waffelstand	 aufgebaut.	 Am	 Nachmittag	 hat	 Bianca	 mit
weiteren	Übungsleiterinnen	einen	Bewegungsparkour	für	Kinder	auf	die	Beine	gestellt.	Am	frühen	Abend	gab
es	von	Susanne,	Birgit,	Petra	und	Sami	bei	fetziger	Musik	ein	Training	zum	Mitmachen	am	Strand.	Spontan
haben	zahlreiche	Besucher	mitgemacht.	Es	war	ein	schöner,	fröhlicher,	bunt	gemischter	Nachmittag	und	der
Strand	ein	Ort	der	Begegnung	für	alle	Generationen.



Handball	(Hallenrunde	21/22)	

Jugend:
Nahezu	alle	Altersklassen	waren	im	Spielbetrieb	gemeldet.	Es	gab	eine	gesunde	Mischung	aus	Teams,	die	in
der	 BK	 und	 der	 BL	 vertreten	 waren.	 Bei	 den	 Mannschaften	 in	 der	 BK	 waren	 wir	 durchweg	 im	 oberen
Tabellendrittel	 vertreten.	 Bei	 den	 Mannschaften	 in	 der	 BL	 konnten	 wir	 gute	 Ergebnisse	 im	 gesicherten
Mittelfeld	erreichen.

Aktive:
Verletzungs-	und	Krankheitsgeschwächt	hat	die	M1	eine	durchwachsene	Runde	hinter	sich.	Am	Ende	sprang
ein	 Platz	 im	 gesicherten	 Mittelfeld	 heraus.	 Mehr	 war	 aufgrund	 der	 ständig	 ändernden	 Aufstellungen	 kaum
möglich,	dafür	war	der	finale	Tabellenplatz	ein	gutes	Ergebnis.
Die	Runde	der	M2	war	geprägt	von	Spielabsagen	und	Personalmangel.	Hier	konnte	leider	kein	durchlaufender
Spielbetrieb	gewährleistet	werden.



Spielbetrieb	gewährleistet	werden.
Die	M3	ging	als	Aufsteiger	in	die	Runde	und	konnte	sehr	gute	Ergebnisse	abliefern.	Bis	zum	Schluss	war	man
ganz	 oben	 dabei	 und	 am	 Ende	 sprang	 ein	 ausgezeichneter	 3.	 Tabellenplatz	 heraus.	 Hut	 ab	 vor	 dieser
Leistung!
In	der	M4	stand	der	Spaß	im	Vordergrund.	Hier	konnten	alle	Spieler	genügend	Spielzeit	erhalten	und	am	Ende
freuten	sich	alle	über	einen	Platz	im	Tabellenmittelfeld.

Die	F1	war	bis	zum	vorletzten	Spieltag	 im	direkten	Aufstiegsrennen	vertreten.	Leider	hat	es	am	Ende	nicht
ganz	gereicht,	aber	aufgeschoben	ist	nicht	aufgehoben.	Kommende	Runde	wird	ein	neuer	Versuch	gestartet.
Wir	drücken	euch	die	Daumen!
Auch	 bei	 der	F2	 stand	 der	 Spaß	 und	 Spielpraxis	 im	 Vordergrund.	 Ähnlich	 wie	 beim	 männlichen	 Pendant
konnte	am	Ende	ein	Platz	im	Tabellenmittelfeld	erspielt	werden.

Sommerrunde	2022	und	Hallenrunde	22/23

Jugend:
Im	Handball	 spielen	 die	 Jugenden	 im	Sommer	 (SR)	 immer	Qualifikationen	 für	 die	 anstehende	Hallenrunde
(HR)	aus.
Hier	 konnten	wir	 im	männl.	 Bereich	 einige	Mannschaften	 auf	HVW-Niveau	melden	 und	 sind	 bspw.	 bei	 der
männl.	 C-A	 Jugend	 auch	 sehr	 weit	 gekommen.	 Alle	 drei	Mannschaften	 konnten	 sich	 Spitzenplätze	 in	 den
Quali-Runden	 erspielen	 und	 werden	 in	 der	 kommenden	 HR	 daher	mit	 Sicherheit	 um	 die	 Spitzenplätze	 im
Bezirk	mitspielen.

Aktive:
Hier	laufen	bei	allen	Teams	derzeit	die	Vorbereitungen	für	die	HR.	Bei	den	Erwachsenen	gibt	es	keine	SR.
Im	männl.	Bereich	werden	wir	nur	noch	mit	drei	Mannschaften	vertreten	sein.	Das	Ziel	der	M1	sowie	der	M2
ist	hierbei	eine	gute	Platzierung	in	der	jeweiligen	Leistungsklasse,	evtl.	sogar	mit	Option	auf	mehr.	Die	M3	hat
weiterhin	 das	 Ziel	 Spiel	 und	 Spaß	 in	 den	 Vordergrund	 zu	 stellen	 und	 allen	 genügend	 Spielzeit	 geben	 zu
können.
Im	weibl.	Bereich	werden	wir	auch	in	der	kommenden	Spielzeit	mit	zwei	Teams	vertreten	sein.	Die	F1	peilt
den	 in	 der	 letzten	 Runde	 knapp	 verpassten	 Aufstieg	 an.	 Die	 F2	 soll	 den	 jüngeren	 Spielerinnen	 genügend
Spielanteile	geben	können	und	hat	sich	einen	Tabellenplatz	im	Mittelfeld	auf	die	Fahnen	geschrieben.

Sowohl	im	Jugend-	als	auch	im	Aktivenbereich	laufen	derzeit	die	Vorbereitungen.
Losgehen	 wird	 es	 für	 die	 Aktiven	 mit	 dem	 letzten	 Wochenende	 der	 Sommerferien	 (10./11.09.22)	 in	 den
Pokalrunden,	sollte	dieser	nach	der	„Coronaauszeit“	wieder	ausgespielt	werden.
Andernfalls	beginne	dieses	Team,	wie	auch	die	Jugenden,	ab	dem	17./18.09.22	mit	der	HR	22/23.

Europameisterschaft,	Zeltlager	und	Ehrung	Europameister

Für	die	Faustballer	war	das	Wochenende	vom	29.07.2022	bis	zum	31.07.2022	 in	aller	Hinsicht	ein	 richtiger
Erfolg.	Am	Mittwoch,	den	27.07.2022	startete	das	internationale	Zeltlager	am	Badplatz.	Der	TVV	beherbergte
knapp	 400	 Jugendfaustballer,	 die	 in	 5	 Tagen	 ihren	 ganzen	 Faustballdurst	 stillen	 konnten.	 Nach	 einem

Kleinfeldturnier	 und	 Großfeldturnier	 konnten	 die	 Jugendfaustballer	 nebenbei	 auf	 dem	 Sportplatz	 am	 Alten
Postweg	 die	U21	 und	U18	Europameisterschaft	mitverfolgen.	 An	 der	 6	 VaihingerInnen	 als	 aktive	 SpielerIn
teilnehmen	durften.	Am	Alten	Postweg	kamen	über	die	3Tage	rund	1500	Zuschauer	zu	besuchen	und	feuerten
fleißig	 die	 Teams	 an.	 Am	 Ende	 konnte	 sich	 Deutschland	 in	 allen	 3	 Jugendklassen	 den	 Europameistertitel
sichern.

Nach	den	tollen	Leistungen	bei	der	Europameisterschaft	in	Vaihingen	und	in	Kaltern.	Wurden	die	9	Spieler	und
Spielerinnen	im	Rahmen	des	letzten	Heimspieltags	geehrt.	Die	Abteilung	ist	unglaublich	stolz	darauf,	dass	sie



Spielerinnen	im	Rahmen	des	letzten	Heimspieltags	geehrt.	Die	Abteilung	ist	unglaublich	stolz	darauf,	dass	sie
9	Europameister	 in	 ihren	Reihen	 hat.	 9	Europameister	 in	 einem	 Jahr	 von	 einem	Verein,	 sowas	 gab	 es	 im
Faustball	noch	nie.	Der	TVV	schreibt	erneut	Faustball	Geschichte.
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Wenn	Sie	diese	E-Mail	(an:	{EMAIL})	nicht	mehr	empfangen	möchten,	können	Sie	diese	hier	kostenlos	abbestellen.	

TV	Vaihingen/Enz	1861	e.V.
Johannes	Jungclaussen

Am	Wolfsberg	108
71665	Vaihingen/Enz

Deutschland

07042940783
johannes.jungclaussen@tv-vaihingen.de

https://www.tv-vaihingen.de/
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